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令和３年第２回定例町議会は、６月２日から15日までの14日間開催されました。
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第２回定例議会報告

	 歳入の主なもの
	 	 社会資本整備総合交付金	 １,２４３万円
	 	 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金	 ６,８２０万５千円
	 	 水産物供給基盤機能保全事業費補助金	 １,５００万円
	 	 財政調整基金繰入金	 ３,１１５万１千円
	 	 公共事業等債	 １,６１０万円
	 歳出の主なもの
	 	 高齢者応援給付金（65歳以上）	 ４,４００万円
	 	 子育て世帯応援給付金（0～15歳）	 ２,０８２万円
	 	 低所得者世帯生活支援特別給付金	 ６５０万円
	 	 漁港施設工事費（浮き桟橋）	 ３,００３万円
	 	 新設道路改良工事費	 ２,３３２万円
	 	 プレミアム商品券発行事業等助成金（３割プレミアム）	 １,０００万円
	 	 吉富花火大会助成金	 １５０万円

※賛成討論　矢岡議員

※討論なし

※討論なし

専決処分を求めることについて（令和３年度吉富町一般会計補正予算
（第１号））

令和３年度吉富町一般会計補正予算（第２号）について

令和３年度吉富町水道事業会計補正予算（第１号）について

承
認

可
決

可
決

新型コロナウイルスワクチン接種における交通手段のない高齢者への接種会場までの送迎支
援を行うため、一般会計予算に補正予算の必要が生じたが、議会を招集する時間的余裕がな
く、令和３年５月７日付けで、４００万円の増額補正を専決処分したので、議会に報告し、
承認を求めるもの。

補正予算の追加	 ２億６６７万２千円
予算総額	 ３５億４,０６７万２千円　

収益的支出の減額　▲７５９万４千円　総額　１億２,８４８万円

※討論なし

令和３年度吉富町下水道事業会計補正予算（第１号）について

収益的収入の増額	 ９６０万７千円	 総額	 ２億８,８３０万２千円
収益的支出の増額	１,３５０万４千円	 総額	 ２億７,２６３万９千円
資本的収入の増額	 ５４０万円	 総額	 ３億７,４３０万３千円
資本的支出の増額	 ５７０万円	 総額	 　　４億８,０６３万円

可
決
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第２回定例議会報告

※討論なし

※討論なし

専決処分の承認を求めることについて（吉富町税条例等の一部を改正
する条例の制定について）

新型コロナウイルス感染症の影響により収入が減少した被保険者に対
する国民健康保険税の減免の特例に関する条例の一部を改正する条例
の制定について

承
認

可
決

令和３年６月23日をもって、任期が満了する守口	賢二郎氏の後任として、新たに
是石	英俊氏を選任するため、議会の同意を求めるもの。

令和３年６月20日をもって、任期が満了する　友田	博文氏を再選任したので、
議会の同意を求めるもの。

職員人事異動で税務課長に異動があったので、前課長の後任として、現課長別府	
真二氏を本町固定資産評価員に選任するため、議会の同意を求めるもの。

※討論なし

※討論なし

※討論なし

※討論なし

※賛成討論　梅津議員

吉富町手数料条例の一部を改正する条例の制定について

監査委員の選任について

固定資産評価審査委員会委員の選任について

固定資産評価員の選任について

吉富町定住化促進条例の一部を改正する条例の制定について

可
決

可
決

同
意

同
意

同
意

令和２年度吉富町一般会計予算の繰越明許費を、翌年度に繰り越したので、報告があった。
※繰越明許費（年度をまた越したもの、もしくは、様々な理由から翌年度になったもの）
繰越事業名
　・防災行政無線デジタル化更新工事	 ・地域おこし協力隊事業
　・まち・ひと・しごと創生事業	 ・福岡県知事選挙
　・新型コロナウイルスワクチン接種事業	 ・農業振興事業（スマート農業推進強化事業）
　・農業農村整備事業（ため池劣化調査）	 ・水産物供給基盤機能保全事業
　・道路更新防災対策事業	 ・小犬丸玄光院線狭あい道路整備促進事業
　・町営幸子団地住戸改善等改修事業

令和２年度吉富町土地開発公社の経営状況について、報告があった。

繰越明許費繰越計算書について（令和２年度一般会計予算）

経営状況の報告について（吉富町土地開発公社）
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第２回定例議会報告

令和３年６月定例会 議案審議結果
（採決が分かれた議案の採決結果）

今定例会では採決で賛否が分かれた議案はありませんでした。

委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑（答弁）、意見から抜粋）

※令和３年度吉富町水道事業会計補正予算（第１
号）について（可決）

質  疑  岸本委員
	 検針員障害保険料1万7,000円の増額について説
明をお願いします。

答  弁  奥家上下水道課長
	 検針員は、現在まで１名体制で行ってきました
が、４月に検針員さんのほうから、今後、１人
体制というのが少し体力的にきつくなってきた
という申出を受けました。それで、１名増加し
ようと考えております。増加した方の保険料と
して、1万7,000円を計上しました。

質  疑  是石委員
	 検針員を１名増員する予定のようですが、当初
予算の審議の際の、検針員の収入面等の話は大
丈夫ですか。

答  弁  奥家上下水道課長
	 急きょ１名増加の募集ですが、体力面等を考慮
しました。収入は半額になりますが、それでも
よいというご本人からの申し出を受けての追加
募集です。
※令和３年度吉富町下水道事業会計補正予算（第
１号）について（可決）

質  疑  岸本委員
	 工事請負費の管渠布設工事は、公共桝を２カ所
設置する工事ということだが、それだけです
か。

答  弁  奥家上下水道課長
	 工事箇所が２か所ということです。現在、町内
で住宅化が進んでおり、本管工事を施工した際
には、まだ住宅が建っていない所で、そこが下
水道の整備区域である場合は、公共桝まで立ち
上げる必要があります。今回も、工事は、直江
と広津の２か所で、複数軒の家が建つというこ
とで公共桝の数は９個になります。

福祉産業建設常任委員会経過
（梅津委員長） 6/8開催

＜討論なし＞

吉富町議会会議規則の一部を改正する規則の制定について

地方たばこ税を活用した分煙環境整備に関する陳情

可 決

採 択

※賛成討論　岸本議員、山本議員

議員活動と家庭生活との両立支援策をはじめ、男女の議員が活動しやすい環境整備の一環として、
育児、介護など議会への欠席事由を整備し、出産について、産前・産後の欠席期間を規定する。
また、請願者の利便性の向上を図るため、議会への請願手続きについて、押印の義務付けを見直
し、署名又は記名押印に改めるもの。

望まざる受動喫煙を防止し、喫煙者も非喫煙者もお互いが気持ちよく生活できるよう、地方たば
こ税の一部を活用して公共喫煙場所を整備して頂くための陳情。
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※令和３年度吉富町一般会計補正予算（第２号）
について（可決）

質  疑  山本委員
	 債務負担行為補正の京築広域市町村圏事務組合
の高規格救急自動車整備事業とは、どういった
ものですか。

答  弁  奥本総務財政課長
	 令和２年度の京築広域圏消防本部みやこ出張所
の高規格の救急自動車の整備事業の費用を起債
に伴う元利償還金の吉富町負担分です。

質  疑  山本委員
	 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交
付金事業は、各事業とも82.93%充当になってい
ますが、残りの18％弱は後で交付金として入っ
てくるのですか。

答  弁  奥本総務財政課長
	 計上させていただいています歳入の額が町の上
限額となりますので、今後、これ以上の額が
入ってくる見込は今のところありません。

質  疑  岸本委員
	 子育て世帯に対する生活支援特別給付金事業費
補助金の（対象となる）低所得とはどの範囲な
のですか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 児童扶養手当（の対象となる）低所得の独り親
世帯または住民税の非課税の子育て世帯で、事
業主体は、低所得の独り親世帯は都道府県、低
所得の子育て世帯については市町村となってお
ります。

質  疑  角畑委員
	 社会資本整備総合交付金と道路更新防災対策事
業費補助金の違いを説明してください。

答  弁  和才建設課長
	 社会資本整備総合交付金では補助率が0.5でした
が、細分化され新たに道路更新防災対策事業費
補助金として、吉富町では補助率0.5665という
メニューができました。

質  疑  岸本委員
	 コミュニティ助成事業について、どのような事
業が対象になるのでしょうか。

答  弁  守口統括課長兼未来まちづくり課長
	 これはコミュニティーセンターの助成事業で
す。ほかに、一般コミュニティー事業としまし
て、住民が自主的に行うコミュニティー活動

のソフト面へのもの、自主防災組織の育成に関
する事業、消防団育成事業、青少年健全育成事
業、地域の芸術環境づくり助成事業というのも
あって、以前、太鼓を買いました。また、地域
国際化推進助成事業というのもあります。

質  疑  山本委員
	 今回の助成金に関して、助成率が決まっていて
1,500万円になったのですか。

答  弁  守口統括課長兼未来まちづくり課長
	 事業費の５分の３に相当する額が助成になりま
す。ただし、上限が1,500万ということになって
おります。

質  疑  矢岡委員
	 庁舎改修工事費につきまして、５月の全員協議
会での主幹を議場に入れて答弁を行いたいとい
う説明に変わりはありませんか。

答  弁  守口統括課長兼未来まちづくり課長
	 そのように考えてます。
質  疑  梅津委員
	 民生費、老人福祉費の高齢者応援給付金につい
て、対象者を65歳以上にした理由を説明してく
ださい。

答  弁  岩井福祉保険課長
	 一般的に高齢者の定義は65歳以上となります。
そこを基準にして決めさせていただきました。

質  疑  矢岡委員
	 子育て世帯応援給付金につきまして、確定申告
では16歳以上から扶養控除があります。特に、
高等教育を受けている19歳から23歳未満の親族
の控除が大きい。国は、その世帯の負担が大き
いと数字を出しているんだろう。その世帯とい
うのをまず考えるとか、意見なりは出なかった
のでしょうか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 今回の子育て世帯応援給付について、年齢をど
の段階で線を引くかという検討はしましたが、
国の児童手当が０歳から15歳までで、それを対
象とした予算計上です。

質  疑  向野委員
	 本町が目指す子育てしやすい町づくりのために
今回、子育て応援給付金を支給するのだと思い
ますが、どのような効果を期待しますか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 吉富町では子育てに力を入れており、子育て世
帯に給付して、コロナの終息を望み、終息に向
けて有効に活用していただきたいと思います。

予算決算委員会経過
（太田委員長） 6/9開催

↑次ページ上段に続く
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委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑（答弁）、意見から抜粋）

質  疑  梅津委員
	 吉富駐在所があいあいセンター横に移転すると
説明を受けましたが、本町にふさわしい交番の
愛称は考えていませんか。

答  弁  守口統括課長兼未来まちづくり課長
	 福岡県警の施設ですので、福岡県のほうが決め
ると思います。

質  疑  岸本委員
	 予防接種健康被害調査委員会委員報酬について
説明してください。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 コロナウイルスやほかの予防接種で、健康被害が
あったときに調査委員会を開くということで、メ
ンバーは、町長、豊前築上医師会の会長、保健所
の所長、地元医師２名、計５名です。

質  疑  横川委員
	 土屋区の高田仮喰線道路拡幅工事では、最終的
には豊前工業団地に繋がる計画道路として考え
ていますか。

答  弁  和才建設課長
	 計画路線として計画には上がっておりますが、ま
だ具体的な計画年次は設定をされていません。

質  疑  向野委員
	 町営住宅定期報告業務は、毎年行うのですか。
答  弁  岩井福祉保険課長
	 この定期報告は、３年に一度行うことになって
おり、今回が初めてです。

質  疑  梅津委員
	 町道名の狐

きつね

島１号線の狐は正式な国における地
図に載っている名称でしょうが、喜ぶ、連れの
島の方がネーミング的にはいいと思いますの
で、もし漢字を変えることが可能であれば、変
えられないですか。

答  弁  和才建設課長
	 町道の名前の認定につきましては、町のほうが
独自に決めてるところです。通常始点・終点の
昔の小字名を引用して決めており、そういった
のを使うということについては、何も問題もあ
りません。今後検討してみたいと考えます。

質  疑  矢岡委員
	 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交
付金の歳出として、１年前は、国保に加入して
いる方で、感染した方に傷病手当金の支給が増
設されましたが、今年度は考えていますか。

答  弁  岩井福祉保険課長
	 今年度は、今のところ考えていません。
質  疑  矢岡委員
	 昨年も臨機応変に様々な20項目かの対応がなさ
れました。コロナ禍の中、クラスター発生とか
を想定して、対応するところの予算を、ある程
度取っとくなりの案は出なかったのか。

答  弁  奥本総務財政課長
	 令和３年度分の計画は、７月までに提出をする
必要がありますので、今回のこの補正予算で計
上、実施計画は７月に提出をするところです。

質  疑  山本委員
	 65歳未満のコロナワクチン接種について、吉富
町は小さな町の中に病院がいっぱいあるので、
病院での接種を検討されていませんか。

答  弁  花畑町長
	 それは既に準備を始めていますので、少しお待
ちください。

意  見  是石委員
	 町道名の改名に対して、検討してみますと答弁
されたが、昔からの仕来たりや故事来歴を今の
時代に安易に分かりやすいことにしてしまう
と、やがて、吉富町の歴史も消えてしまう可能
性もあります。古い名前は意味が分からなくて
も残すべきと申し述べて、賛成いたします。

意  見  山本委員
	 今これだけ暑くなってきて、しかも65歳以上の
方は接種が終わってますから、せめてウォーキ
ングする時ぐらいは、マスクをはずしましょう
よ、と声かけを町の方で進めて頂いて賛成討論
とします。

意  見  矢岡委員
	 庁舎改修工事費における主幹が答弁を行うこと
につきまして、昨年度、課制の変更もあり、課
長が１人増えた中、現場で仕事をしていたほう
が効率がいいかと思います。また、課の中で二
重になり、失言等があったりした時も困ろうか
と感じていますが、不都合があれば主幹の方々
を戻すのは簡単なんだろうと申し述べて、議案
全体には賛成させていただきます。

↑
予算決算委員会経過	つづき
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町 政 を 問 う町 政 を 問 う
一 般 質 問

狭あい道路について

問 今年度、道路拡張工事
は何箇所施工しますか。

答 和才建設課長
今年度は５路線を予定

しています。国の交付金二分
の一補助で、小犬丸玄光院線
道路、狐島一号線・狐島屋敷

線道路、高田仮喰線道路、町の単独事業で吉富小学
校線一部拡幅、小犬丸屋敷１号線一部拡幅工事で合
計５路線となります。

問 今４メートル未満の道路は現在何パーセント
ありますか？	

答 和才建設課長
40パーセントが狭あい道路と把握してます。

問 防災道路として、防災道路拡幅工事は何箇所
ありますか？	

答 和才建設課長
本町では防災道路としての指定はありません

が過去には緊急車両が入れない村中道路を６メート
ル以上に拡幅をしたり、道路の地下に防火水槽を設
置した経緯があります。本年度は防災道路と銘打っ
ての計画道路はありませんが集落の狭あい道路で事
業区間があり、小犬丸玄光院線と狐島一号線・狐島
屋敷線工事の２路線が挙げられます。

問 建設の要望などは自治会からありますか？

答 和才建設課長
本町の場合は大半が各自治会から「この路線

を拡幅して欲しい」と要望が上がり、それを大きな
きっかけとして、地区内の地権者の協力を頂きなが
ら自治会長さんとタッグを組み計画を進めています。

問 今後、防災道路は引き続き行いますか？
	

答 和才建設課長
道路の拡幅工事は、本町の場合まだ40％が狭

あい道路なので引き続き、国の交付金を活用しなが
ら進めて行きたいと考えておりますし、財政部局と
も相談しながら、防災の観点からもできる限り拡幅
していきたいと考えています。

角畑 正数 議員

現状のアサリ育成につ
いて問う

問 従来方式のアサリ貝育
成と、現在のネット方

式育成とではどのくらい漁獲
量が増加したのか、増加した
のであれば要因は？

答 軍神地域振興課長
吉富町ではここ数年10

トン程度、近年では県、市町、漁協との連携、豊前
海干潟でのネット方式の稚貝のまとまった発生も確
認されており、今後漁獲量の増加につながるよう取
り組んでいきたいと考えています。

問 鶏フンをバイオ化し、も場を作り貧栄養素を
なくす肥料を、試験的に行ってみたい考えは

ありますか？

答 軍神地域振興課長
鶏フンの事業者が鶏フンを発酵・成熟したブ

ロック型の肥料を製造し、検証をいろいろ行ってお
り、その結果、アサリの成長率の身の太りに明確な
効果が得られたと、全国的に注目が集められている
状況です。効果的であれば、費用面も含め、県、漁
協、京築エリアでの連携と検討を行い、取り入れて
いきたいと考えています。

問 東京湾で爆発的に漁獲量が増加しているホン
ビノス貝を、吉富町の漁場で育成したらどう

ですか、その考えはありますか？

答 軍神地域振興課長
現調査段階では、アサリ貝との競合や環境に

与える影響が未知数であるということから、福岡県
はホンビノス貝の養殖は考えておりませんとのこと
でした。しかしながら、豊前海で定着している、ア
サリ貝及び豊前海の一粒カキの資源回復や養殖の推
進、水産資源の振興を関係機関と連携、協議しなが
ら検討する必要があると考えています。

問 地域協力隊を漁業者として招き入れ育てたい
と説明を受けました。その後の進捗状況は？

答 軍神地域振興課長
令和３年度地域おこし協力隊を３名、募集して

います。ミッションは３つで、特産品開発、マルシェ
の振興、町のＰＲです。他市町では、地域協力隊を活
用し、カキ養殖の後継者となるべく活動しています。
本町では２週間足らずで11名の募集がありました。今
後、水産の活動がしたい方がいれば、地元の漁協と協
議しながら活動できるか進めていき、水産資源の回復
にも取り組んでいきたいと考えています。

意見
衰退している漁業に外部からのエネルギーを
注入し、担当課も後押しをしていただいて、

漁業者に熱い支援を期待します。

太田 文則 議員
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町 政 を 問 う町 政 を 問 う

「生理の貧困」問題
への対応について

問 貧困ゆえに生理用品を
購入できない問題がコ

ロナ禍の中で明らかになって
いる。全国多くの自治体で、
防災備蓄用生理用品の無償配
布、学校女子トイレへの設置
などの決定、検討が進められ

ている。本町の小中学校、公共施設の女子トイレへ
の生理用品を設置についてどう考えるか？

答 小原教務課長
小中学校では保健室に常備し必要となった児

童生徒に無料配布している。経済的理由から頻繁に
配布したことはなく必要ないと考える。また羞恥心
から求めることをためらうことも考えられるので丁
寧に指導したい。公共施設女子トイレへの設置は、
経済的困窮解決への相談につながらず、必要でない
方の持ち帰りも考えられる。生理の貧困に対する取
り組みは、関係課と協議を進めていく。

問 生理の問題を言い出しにくいというこれまで
の社会的風潮を念頭に置けば、実例がないと

いうことを判断の基準に置くのは不十分である。女
性にとってトイレに生理用品があるのは、トイレッ
トペーパーがあることと同じ、当たり前のことであ
り、この観点をもつべきである。政府も保健室だけ
ではなく他の場所への設置の検討を求めている。再
度、見解を求める。

答 小原教務課長
社会全体の動向や県教育委員会の指針を注視

したい。また関係課との協議を進めたい。

問 経済的困難から生理用品を十分に入手できな
い女性への支援は母性保護、ひいては子育て

支援にもつながる。困っている方への無償配布の必
要性についてどう考えるか？

答 石丸住民課長
経済的理由で生理用品を購入できない状況が

全国的に増えていることは承知している。現在まで
に問い合わせはないが、声をあげられないことも考
えられるので、必要な方に防災備蓄用の生理用品の
配布が可能か、検討したい。

岸本加代子 議員

ＳＤＧｓの目標12「持続可能な
消費と生産のパターンを確保す
る」に関連する事案について。

問 目標の４「質の高い教
育をみんなに」は、ま

さに教育そのものなのだが、
目標12につながるだろう事
案として、この春から学校給

食で残菜等生ごみを出さない、減らす─ゼロウェイ
スト運動とも言えるであろう取組を始めたと聞くが、
改めて教育的な考え方をお尋ねしたい。

答 江﨑教育長
この春から小中学校で給食を残さず食べる、

残菜を減らす取組が半額助成の給食を感謝しながら
みんなで楽しく頂く、食育につながり、体力づくり、
健康づくりとなり、学校が楽しい居場所となってい
ることを大変うれしく思います。

問 このたびの食品ロスを削減する一つの取組だが、
意義は大きい。子どもの心に環境やＳＤＧｓへ

の意識がとどまり、そして、周りへと浸透していく
ものでしょう。次に子どもの体力に関してロコモ
ティブシンドローム（運動器症候群）が心配される。
本町の子どもたちの現況は、どうなのだろうか。

答 江﨑教育長
新型コロナ禍の中、子どもの運動量は多少は

減少しているが、動作が鈍くなってつまずいたり、
けがしたりする傾向にあるとは捉えていない。学校
では先生と子どもが一緒になって遊ぶ日を週に２日
は設けて駆け回っている情景を見ては、学校らしい
学校だなとうれしく思っている。

問 体力について、本町ではスポーツクラブ等、
多くの指導者が熱心に指導し、吉富ジュニア

スポーツアカデミーなる進取的な取組も行ってきた
ことは存じております。体力の低下が心配される中、
吉富の子どもたちの体力は全国的に見てどうなのか
を伺いたい。

答 江﨑教育長
体力実技テスト、男女５年生で全国水準を大

きく上回っている。要因として町の体育協会の子ど
もの体力づくり事業やスポーツクラブや少年武道等
熱心に指導いただく賜であり感謝に堪えない。今年
は、オリンピック・パラリンピックが我が国で開催
される年でもあり、町民みんなで応援したり、観戦
したり、体を動かしたりしてスポーツを楽しんでい
ただき、オリンピズムの教育的価値である努力の喜
び、他者への尊敬、周りへの感謝、おもてなしの心
が醸成されるよう関係団体へ助成を継続していく。

意見
関係者の功績が大きかったと納得しました。
教育の質が高まれば、おのずと町は発展する

ものと私は思います。今後も江﨑教育長の教育にお
ける（真・善・美）の感性追及と実践を期待します。

矢岡 　匡 議員

↑
次ページ上段に続く
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ごみの減量化について

問 リサイクル率の向上は
何の為に行うのかお聞

きします。

答 石丸住民課長
ごみを分別し、リサイ

クル率が向上すると、焼却処
分するごみの減量化につなが

り、持続可能な社会の実現に向けた開発目標、ＳＤ
Ｇｓの達成にもつながると確信しております。

問 リサイクル率を上げると本町にどのような影
響がありますか？

答 石丸住民課長
一つは費用面です。焼却処分するごみの量が

減少すると、焼却に要する費用や焼却灰等の最終処
分に係る費用が減少するとともに、資源物である紙
類やその他が増加すると売り払い収入が増加します。
現在、豊前市外二町清掃施設組合の清掃センターで
行っており、令和元年度決算で、資源物の売り払い
等により　2,379万5,000円の収入を得ています。支出
が減り、収入が増えることで、構成団体の分担金の
減少にもつながっていくものと思います。次は環境
保全です。可燃ごみを減らすことにより焼却量が減
少し、二酸化炭素の排出が抑制できることとなるた
め、地球温暖化防止につながっていきます。

問 本町でごみの焼却に係る費用というのは年間
どれだけかかるのか、また、町民１人当たり

にするとどれだけかかるのか？

答 石丸住民課長
令和３年度のごみの処分費用として、分担金

と収集処理委託料を合わせて1億148万7,000円かかっ
ており、人口１人当たりにしますと約1万5,000円と
なります。本町は、指定ごみ袋にはごみ処理の費用
を含まず、それを全て町の一般財源で負担していま
すので、家庭ごみをしっかり分別することでこの費
用の削減につながること、ＳＤＧｓ達成につながる
事をしっかりと周知して、リサイクル率の向上を目
指したいと考えています。

問 ごみの処理には税金を使っていますが、住民
の理解を得ていますか？

答 石丸住民課長
金額についての周知ですが、ごみ処理の費用

は１年の間で変動するものではないので、この月の
ごみの量が少なくなったので、ごみの負担の量が減
るというようなことではありませんので、その金額
の記載につきましては、住民の皆様に誤解なく、そ
して、ごみの分別が進むような掲載の方法について
検討し、実施したいと考えています。

生ごみ処理機購入助成制度について

問 近隣の自治体では生ごみ処理機に助成してい
る所もあるので、本町でも取り組めないか？

答 石丸住民課長
ごみの組成調査では、可燃ごみとして出され

たごみ袋には、紙、布類が46.6％、ビニール類等が
14.7％、生ごみ等が31.8％含まれており、これが乾燥
状態での割合ですので、水分を含んだ状態では、可
燃ごみに占める生ごみの割合はより増すことになり
ます。コンポストを設置する畑がない方でも、生ご
みの減量化に取り組むことができる電化製品の生ご
み処理機について、今後、普及に向けて補助対象に
するか検討を進めたいと考えています。

一 般 質 問

向野 倍吉 議員

問 防災備蓄用品としての生理用品の状況の報告
を求める。

答 守口統括課長兼未来まちづくり課長
現在1,860個備蓄している。購入から９年経過

しているが使用に問題はなく配布は可能であり、す
ぐに着手できる。

幸子古区の急傾斜地の現状と対策について

問 この崖地は土砂災害特別警戒区域に指定され、
斜面の改修について要望も出されている。管

理責任がどこにあるのか、調査の報告を求める。

答 和才建設課長
この崖地には私有地と所有者不明の部分とが

ある。不明の部分は財務省の所管になるのではない
かとの中間報告を得ている。

問 安全対策、改修にはどこが責任を持つのか？

答 和才建設課長
危険個所の周知、避難指示等の情報提供によ

る避難などの対策を行っている。対策工事は、現在、
急傾斜地崩壊対策事業の要件を満たしておらず採択
に至っていない。採択されれば県が工事を行うと考
える。今後も崖地の状況の確認とともに、国、県の
補助メニューの創設に留意し、しっかりと根付いて
いる樹木と共生しながら崖地を守っていくなどの対
策をとっていきたいと考えている。
※他に「新型コロナ感染症対策」「難聴者対策」に
ついて質問しました。　

↑
岸本議員つづき
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町 政 を 問 う町 政 を 問 う

環境問題における地球温暖化
対策、脱炭素社会の実現への
取組みについて（SDGs）

問 第三次吉富町地球温暖
化対策実行計画につい

てお尋ねします。	

答 石丸住民課長
温室効果ガス排出削減

のため、５年間策定。令和元
年度３.５％、２年度14.６％の削減ですが、国の削
減目標を31.４ポイント下回っています。

問 町が行っている具体的な取組みについてお尋
ねします。	

答 石丸住民課長
吉富フォーユー会館に太陽光発電（30KW	

2,780万円）役場庁舎に太陽光発電（10.5KW）蓄電
池（16.87KWh計2,555万円）を設置。庁舎の照明を
ＬＥＤ化、また紙の使用量の削減、両面コピー、縮
小コピー、節電や節水を行い、公用車は低燃費車を
採用しています。物品購入では、環境への負荷が少
ない製品を選定する等々行っています。

問 町民の方々に対する働きかけについてお尋ね
します。	

答 石丸住民課長
太陽光発電の補助金を交付。小学校に、地球

温暖化防止ポスター作成を依頼、地球温暖化防止啓
発のパンフレットを作成し、啓発を行っています。

問 町が考えている今後の取組みは？
	

答 石丸住民課長
ＳＤＧｓのターゲットには、脱炭素化に関す

る項目も多く、再生可能エネルギーの割合を大幅に

拡大、廃棄物の大量削減、気候変動対策の実施等々、
地球環境を守るため、積極的に進めます。次の世代
にクリーンな生活環境を引き継ぐため、意識づくり
も進めて行きます。

遊休町有地の現状について

問 箇所数と遊休地となった経緯についてお尋ね
します。

答 奥本総務財政課長
旧直江県営住宅跡地、旧玄光院グラウンド、旧

田辺三菱製薬延命住宅跡地、鈴熊社宅跡地、別府地区
の森林、天仲寺山下の計６箇所です。経緯は、県営住
宅跡地は、県営小犬丸団地との敷地の交換、玄光院グ
ラウンドはグラウンドとしての用途廃止、延命は多目
的広場用地として取得して現在に至っている、鈴熊地
区の社宅跡地、別府地区の森林、天仲寺の山下は、土
地の寄附を頂いて町が取得したものの、具体的な活用
方法が定まっていないという状況です。

問 これまでの未活用の理由と通算の維持管理
は？

答 奥本総務財政課長
道路改良の遅れなど、土地ごとに活用に課題が

あり、なかなか進みませんでしたが、機構改革により
推進する仕組みが出来ましたので、前向きにスピード
感を持って活用を進めます。維持費総額は８年間で約
３００万円です。

問 今後の活用については？

答 守口統括課長兼未来まちづくり課長
宅地分譲が最適と考えます。固定資産税が３年

間無料になる制度、太陽光、浄化槽の補助金、奨学金
返還の助成、小学校給食費半額助成等で、移住・定住
による人口増と税収のアップにつなげたいと思います。

交通弱者支援（オンデマン
ドタクシーの運用を町外に
拡大することについて）

問 多くの町民の皆さまよ
り、豊前市、中津市の

病院、介護施設等へ通う際に
利用したいと云うご意見を頂
いています。町にも届いてい
ますか？	

答 石丸住民課長
現在のところそのようなご意見は頂いてませ

ん。ご質問を頂きましたので、住民の方々がお集ま
りになる機会を見つけて、調べさせていただこうと

考えております。

問 私に届いている情報が行政当局の担当課に
入っていないということは、私の議員活動が

いかに底辺に根づいているのかと、改めて自信を
持って承ったところでございます。運用を拡大する
ことについての課題はありますか？	

答 石丸住民課長
課題は２つあります。１つは、そのルートが

公共交通として運行すべきものかどうかということ
です。もうひとつは、財政面の問題です。

問 運用拡大について、お考えをお聞きします。
	

答 石丸住民課長
現時点では、町外への運行の拡大は考えてい

梅津 義信 議員

中家 章智 議員

↑
次ページ上段に続く



2021.8 11

ません。まずはデマンド型乗り合いタクシーの導入
目的である町内移動に関しての交通弱者の支援につ
いて、登録者数の増加のための周知活動を行ってい
きたいと思っています。

安心安全の町づくり（山国大橋の上を照ら
す灯の消灯について）

問 本年２月初めより電気設備の故障により、消
灯していることを御存じですか？

答 和才建設課長
２月の２週目頃より消灯していると認識して

います。その時点にて、担当として福岡県京築県土
整備事務所道路維持係の担当者へ電灯が切れている
旨の連絡をいたし、工事担当者が、現在、担当は中
津土木事務所なので連絡を入れますとの回答を頂い
ています。

問 町民の皆様より、中
津 市 へ の 通 学 生 、

ジョギング者、車の通行
時危険、またはコロナ禍
で暗い今の時勢をより暗
くしているとのご意見を
私に頂いています。町に
もそのようなご意見は届
いていますか？

答 和才建設課長
議員から、未来まちづくり課当時より、私の

ほうに数回にわたり町民の声を受けてということで、
ご指摘や進捗状況のお話は承っております。今回、
一般質問を頂き、改めて全部署へ調査を行いました
が、住民の方から直接町へご意見を頂いたというこ
とは確認はできませんでした。

問 防災無線、回覧板、ホームページ等で、利用
して、町民の皆様へご注意されるようお伝え

をしていただけないでしょうか？

答 和才建設課長
町といたしましても、花畑町長より直接中津

土木事務所長へ連絡を取らせていただいており、所
長からは、「簡易な修繕工事では復旧が見込めず、
橋梁の路面を掘削しての大規模な工事が必要、その
ため一日も早い復旧を目指し、各種準備や調整を急
ピッチで進めており、住民の皆様に御迷惑をおかけ
しますが、もうしばらくお待ちいただきたい」との
回答を頂きました。併せて、歩行者の安全確保のた
め、工事完了までに仮設電灯の設置についてもお
願いをし、早急な対応についての快諾を頂き、現在、
準備を進めて頂いています。このような経緯を踏ま
えまして、町民の皆様には、防災無線では一過性と
なりますので、ホームページ等にて工事の予定期間
等々のお知らせを検討したいと考えています。

意見
行政当局のご尽力に感謝するところです。期
待しています。

一 般 質 問

初盆参りについて
初盆を迎えられたご家族におかれましては、静かなお盆でご愁傷のことと存じます。
故人様の生前を偲び、心からご冥福をお祈り申し上げます。
尚、公職選挙法等により、初盆のご家庭のお参りに際しましては、ご仏前等は控え
させていただきます。
何卒、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。

　吉富町議会では、平成26年度から町民の方々への議会報告
並びに意見交換会を実施しております。昨年は新型コロナウ
イルス感染拡大防止の為、やむを得ず中止とさせていただき
ましたが、今年は実施する方向で検討しているところです。
　詳しい内容（開催日時、場所、テーマ等）につきまして
は、議会報告会開催の回覧、11月号議会だより、防災行政無
線、町のホームページにてお知らせいたします。

議会報告会の実施について

↑
梅津議員つづき




